

## Hila dos bajas producción constructora (Reforma 29/08/14)

Hila dos bajas producción constructora (Reforma 29/08/14) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (29 agosto 2014).- En junio de este año, el valor de producción de las empresas constructoras retrocedió 0.11 por ciento y acumuló dos periodos con disminuciones a tasa mensual, según cifras ajustadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El descenso de la producción de las empresas constructoras fue de 0.44 por ciento mensual en mayo, por lo que la variación reportada en junio es menor, aunque no deja de ser un deterioro en el indicador. Y es que de los seis tipos de obra considerados en el valor de la producción, en cuatro se acusaron bajas durante junio, contrario a lo ocurrido en el mes precedente, cuando lograron crecer. Por tipo, las obras de agua, riego y saneamiento sufrieron el mayor descenso en su producción, con 14.08 por ciento en junio, nada menos que su declive más significativo en cinco meses.

En segundo lugar por el decrecimiento que experimentó está edificación, al mermar su producción 1.08 por ciento contra un avance de 3.13 por ciento en mayo. Electricidad y comunicaciones reculó 0.61 por ciento en el sexto mes del año con relación a mayo, lapso en el que cosechó un incremento de 3.41 por ciento, al igual que en abril cuando subió 13.49 por ciento. En la misma dirección, petróleo y petroquímica cortó dos meses con avances y el valor de su producción cedió 0.43 por ciento en junio. Los cuatro grupos de obras en las que la producción mostró reducciones aportaron al valor total de las empresas constructoras cerca de dos tercios. Con un comportamiento en sentido opuesto a los cuatro sectores referidos, transporte, así como otras construcciones, regresaron a los números positivos, con aumentos de 1.87 y 1.31 por ciento, respectivamente, después de registrar caídas en mayo pasado. En el sexto mes, el personal ocupado en las empresas constructoras aumentó 0.67 por ciento y las horas trabajadas 0.15 por ciento. El Inegi explica que el valor de producción que aquí se presenta se deriva de la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras. El comportamiento de esta variable puede diferir del reportado por el indicador de la producción de la industria de la construcción proveniente del Sistema de Cuentas Nacionales de México, ya que este último considera además la autoconstrucción que realizan las empresas que se ubican en las distintas actividades económicas, así como la construcción que llevan a cabo los hogares. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo